

Antoinette Malkewitz
Nikolaus-Becker-Str. 3
55270 Ober-Olm

Herrn
Ortsbürgermeister
Matthias Becker
Kirchgasse 7
55270 Ober-Olm

19.11.2024

Antrag: Weitere Unterstützung der Aktion „Stadtradeln“ durch die Ortsgemeinde Ober-Olm

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Becker,

die Gemeinderatsfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN stellt den nachfolgenden Antrag mit der Bitte um Vorberatung im nächsten Ausschuss für Verkehr und Mobilität sowie zur anschließenden Beratung und Beschlussfassung in der darauffolgenden Gemeinderatssitzung.

Der Verkehr für Verkehr und Mobilität möge beraten, dass die Ortsgemeindeverwaltung Ober-Olm die Aktion „Stadtradeln 2025“ durch folgende Maßnahmen unterstützt:

- frühzeitige Plakatierung an den Ortseingängen
- frühzeitiges Einrichten einer Rubrik auf der Website der Ortsgemeinde
- offizieller Aufruf zum Mitmachen durch Bekanntmachung im Amtsblatt und durch Mail an die Vereine
- Einladung zum Mitmachen an die Mitglieder von Gemeinderat und Ausschüssen
- Übernahme der Schirmherrschaft durch den Ortsbürgermeister
- Durchführung einer Kick-Off-Veranstaltung mit Fototermin

Begründung:

STADTRADELN ist eine Kampagne des Klima-Bündnis, dem größten Netzwerk von Städten, Gemeinden und Landkreisen zum Schutz des Weltklimas, dem fast 2.000 Mitglieder in mehr als 25 Ländern Europas angehören. In unserer Gemeinde nimmt seit einigen Jahren das „Team Ober-Olm“ erfolgreich an dieser Aktion teil. Im Jahr 2024 erradelten über 100 Ober-Olmerinnen und Ober-Olmer in drei Wochen mehr als 25.000 Kilometer. Dieses bedeutet Platz 1 unter allen Teams im Landkreis Mainz-Bingen und unter mehreren tausend Teams in Rheinland-Pfalz ein Rang unter den TOP 20.

Um 2025 noch mehr Menschen in Ober-Olm für die Aktion zu begeistern, ist eine verstärkte strukturelle Unterstützung seitens der Verwaltung notwendig und geboten. Das gemeinsame



Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Ortsgemeinderat Ober-Olm

Radeln in einem einzigen „Team Ober-Olm“ ist eine echte Gemeinschaftsleistung, die alle gesellschaftlichen Gruppen und Initiativen in Ober-Olm hinter einem gemeinsamen Ziel vereint. Es besteht ein hohes Aktivierungspotenzial – zum Nutzen des Klimas, der eigenen Gesundheit und des Zusammenhalts innerhalb der Gemeinde. Wir von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN meinen, dieses Projekt sollte durch die vorgeschlagenen Maßnahmen zusätzlich unterstützt werden.

Wir bitten die Verwaltung, den Antrag auf die Tagesordnung des nächsten Ausschusses für Verkehr und Umwelt zu setzen und ihn dem Ortsgemeinderat in der darauffolgenden Sitzung zur Abstimmung vorzulegen. Vielen Dank!

Mit freundlichen Grüßen

Antoinette Malkewitz
Fraktionsvorsitzende

Bernd Weisener
stellv. Fraktionsvorsitzender